



# Dirección de Salud informo sobre el Plan Comunal de Salud

En la instancia se habló sobre las metas, objetivos y desafíos del plan 2023-2024.

Redacción  
La Estrella de Antofagasta

La Dirección de Salud de Corporación Municipal de Desarrollo Social (CMDS) realizó un encuentro de participación ciudadana con el propósito de dar a conocer el Plan de Salud Comunal 2023 - 2024.

El trabajador social y referente técnico de la Dirección de Salud, Angelo Pellegrini, expuso sobre participación ciudadana y lo fundamental que resulta el involucramiento de las personas en las decisiones que se toman, en este caso, en la salud primaria de la comuna.

En ese sentido, Pellegrini dijo que es importante que se convoque a la ciudadanía, para conocer la opinión respecto a temáticas en las que ellos participan activamente, ya sea en temas de seguridad, cultura, salud o educación.

Posteriormente la directora de Salud municipal,



LA ACTIVIDAD SE REALIZÓ EN EL AUDITORIO DEL MOP.

Claudia Fernández, realizó su presentación que estuvo enfocada en dar a conocer el Plan Comunal de Salud e información relacionada a cómo está constituida la red APS, las prestaciones que se entregan, la dotación de profesionales y técnicos, población beneficiaria, entre otros.

"Este es un encuentro con participación real en comunidad que se enmarca en nuestra evaluación del Plan Comunal 2023 - 2024. La idea es mostrar este período de dos años de desarrollo a la comunidad y era necesario reu-

nirnos y escuchar a la comunidad, cuál son sus observaciones, qué sienten los funcionarios, nuestros gremios y nos vamos con hartas ideas y todo lo relacionado hay que difundirlo mucho en relación con ciertos procesos. Debemos escucharnos para tener mejores soluciones", comentó.

Por otra parte, el concejal y presidente de la Comisión de Salud del Concejo Municipal, Gabriel Alvial destacó esta iniciativa señalando que "es algo innovador, que se hace por primera vez y lo principal es que en estos momentos

hay una apertura a la comunidad que ellos son protagonistas de la salud y tienen ideas u opiniones que nosotros o los profesionales de salud no pueden llegar a conocer. La comunidad tiene ideas genuinas que en el momento no capta o no conoce".

En tanto, la usuaria del Cesfam Corvallis, Carmen García, agregó que "fue ideal este encuentro porque nunca se había hecho. Ahora se va a reconocer la voz del usuario porque tenemos mucho que decir y es importante trabajar en conjunto para mejorar la salud".



EL CONGRESO SE REALIZÓ EN LA UCN.

## Más de 100 profesionales fueron parte de Congreso

Durante tres días la Universidad Católica del Norte (UCN) reunió a estudiantes, profesionales, académicos e investigadores de la Macrozona Norte en Progreso, el congreso organizado por ProICI que abordó un completo análisis de la industria 4.0, con el objetivo de entregar conocimiento y herramientas sobre las nuevas tecnologías e innovaciones de las empresas ubicadas en la región de Antofagasta.

ProICI es una agrupación sin fines de lucro conformada por estudiantes del Departamento de Ingeniería Civil Industrial de la UCN quienes, a través de actividades dinámicas, fomentan el progreso y conocimiento de los estudiantes de esta carrera. Evidencia de ello fue el extenso itinerario del evento que abordó temas clave como la automatización, la

digitalización, la inteligencia artificial, sustentabilidad, innovaciones en la minería e interconexión de sistemas en la industria.

el decano de la Facultad de Ingeniería y Ciencias Geológicas de la UCN, Dr. Hernán Cáceres, comentó que "esto demuestra el potencial que tienen nuestros estudiantes en la UCN y el rol protagónico que están adquiriendo. No es fácil organizar un congreso de este nivel y nosotros esperamos como Universidad poder seguir apoyando este tipo de iniciativas dentro de la carrera de Ingeniería Civil Industrial".

El programa del evento incluyó temáticas transversales en la industria y la minería, como salud mental, sociedad moderna y sustentabilidad dentro de los procesos y avances tecnológicos.

## AntofaEduca prepara agenda de trabajo para los próximos días

Seminarios, conversatorios y workshop serán parte de la intensa agenda de actividades preparadas por el programa AntofaEduca en el cierre de su calendario 2023, que involucra la participación de profesores, directores, directivos y expertos en el área de la educación.

De esta manera, la iniciativa concluirá su primer año con múltiples acciones que tienen por objeti-

vo aplicar cambios en el modelo educativo en 20 establecimientos públicos de la región, a través de la innovación y la formación de liderazgos al interior de las salas de clases.

Para el sábado 25 de este mes, está contemplado el segundo encuentro del Comité Experto Asesor (CEA) del programa que tendrá lugar en la Universidad Santo Tomás y don-

de participarán 14 expertos de la región ligados al ámbito educativo, a fin de conocer y hacer una evaluación de los seis primeros meses de la puesta en marcha de esta iniciativa. También será analizada la reciente visita del equipo de docentes de la Universidad de Ciencias Aplicadas TAMK de Finlandia, que estuvieron trabajando con los profesores durante tres semanas en An-

tofagasta y recorriendo todas las comunas de la región. Además, se levantarán los principales hitos proyectados para el 2024. Mientras que para el viernes 1 de enero está fijado un conversatorio donde profesionales del Liceo Bicentenario de Excelencia Polivalente "San Nicolás" de la Región del Ñuble contarán su experiencia de transformar un establecimiento con malos resultados y de gran vulnerabilidad, en un ejemplo de gestión y de destacados puntajes en el Simce y la Paes.



LOS INTEGRANTES DEL COMITÉ EXPERTO EN REUNIÓN CON LA UA.